
ES  ABSURDO  PRETENDER
COBRAR  PEAJES  EN  EL
AUTOCONSUMO  INSTANTÁNEO
DEL  BALANCE  NETO
FOTOVOLTAICO.

Suelo Solar entrevista a D. Sergio Pomar, Vicepresidente de ASELEC, para hablar
sobre  Autoconsumo  fotovoltaico  y  la  esperada  llegada  del  Balance  Neto  en
España.

Buenas tardes D. Sergio,

Nos complace poder contar con su presencia en el día de hoy, para hablar de
autoconsumo, generación distribuida y balance neto.

En palabras del Ministro Soria, ya es seguro que en los dos próximos Consejos de
Ministros se aprobará la normativa de Balance Neto Fotovoltaico. Todo el sector
experto  en  energías  renovables  espera  que  no  se  promulgue  para  cubrir  el
expediente, sino para democratizar la energía, lograr que los inmuebles sean más
eficientes, y permitir Ahorros importantes en la ciudadanía española.
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Para aquellos que no te conozcan… decir que D. Sergio Pomar Montahud es
Vicepresidente  de  ASELEC  Asociación  de  Instaladores  Eléctricos,
Telecomunicaciones  y  Energías  Renovables  de  Valencia  y  miembro  de  la
Plataforma  para  el  impulso  de  la  Generación  Distribuida  y  Autoconsumo
Energético en representación de FENIE que es la Federación de Instaladores
Eléctricos de España que aglutina a más de 15.000 empresas del sector eléctrico.

Tras esta breve introducción, si te parece bien D. Sergio, damos comienzo a la
entrevista…

P.-  A la vista de que el Ministerio de Industria desea promulgar el balance neto
fotovoltaico con unos injustos y absurdos peajes en el autoconsumo instantáneo
¿Cómo ves que ello perjudicará al desarrollo del balance neto en España?
 
R.- De confirmarse este supuesto como muy bien dices nos encontraríamos en una
situación “absurda”, que iría en contra de la libertad de cada ciudadano para
poder elegir, como contribuir a la sostenibilidad y la eficiencia energética, una
decisión  en  este  sentido  solo  puede  crear  una  situación  que  promueva
instalaciones que no cumplan con las normas de seguridad eléctrica ya que la
tecnología  sigue  avanzando  y  no  podemos  quedarnos  impasibles  ante  esos
avances que no harían retroceder como país lider en energías renovables.
 
P.- Si  a una fuente de energía autóctona, autónoma y descentralizada como es el
balance neto fotovoltaico se le imponen unos injustos peajes en el autoconsumo
instantáneo…es decir cuando no se utiliza la red eléctrica… por esa regla de tres
¿se debería cobrar también a todos los ciclistas estos injustos peajes por circular
por la calle generando energía eléctrica con sus dinamos?

R.- No se si es el ejemplo más gráfico, pero puede ayudar a despertar conciencias
ante lo absurdo de una decisión,  yo te propongo otro ejemplo analicemos la
situación de alguien que cambia su iluminación a led o lámparas de bajo consumo,
que invierte en electrodomésticos en una clasificación energética tipo A mucho
más eficiente,  lo que hacemos es invertir en ahorro energético, igual que cuando
realizamos  una  instalación  con  energías  renovables  y  autoconsumimos
instantáneamente  invertimos  en  ser  más  respetuosos  y  solidarios  en  la
consecución de los objetivos medioambientales y de eficiencia energética que
España se ha comprometido con la CE. Y este tipo de actuaciones deben ser
apoyadas por todos.



P.-  ¿Qué  futuro  ve  para  la  democratización  del  autoconsumo  fotovoltaico
residencial con un interés político que sólo busca el beneficio de las Grandes
Eléctricas en detrimento del interés general?

R.-  Yo diría que el  Legislador debe tener altura de miras y marcar políticas
energéticas  que  no  sean  solo  cortoplacistas,  hay  que  buscar  el  equilibrio  e
intentar  consensuar  todos  los  intereses  desde la  Plataforma hemos realizado
varias propuestas, una de ellas la de establecer cupos para las instalaciones de
autoconsumo  con  balance  neto  en  los  próximos  5  años,  como  resultado
tendríamos una incidencia sobre la demanda eléctrica que no llega a superar
nunca el 1%. Esto nos permitiría seguir avanzando tecnológicamente y obtener un
balance socioeconómico muy positivo, calculamos que si la regulación del balance
neto contemplara nuestras propuestas se crearían unos 5000 empleos y entorno a
los 1147 millones de euros de negocio agregado, con un retorno al estado de más
de 260 millones euros y unas importaciones evitadas de crudo de alrededor de 72
millones de euros, aparte del ahorro en toneladas de CO2 emitido. Creemos  que
un balance muy positivo para que el Ministerio lo tenga en cuenta.
 
P.- Si se está incentivando la eficiencia energética con la etiqueta energética en
los  inmuebles  existentes,  edificación  de  consumo  nulo,  y  la  rehabilitación
energética de edificios en el nuevo marco legal… ¿se contrapone todo ello con la
promulgación de una Ley de Balance Neto que impide ser instalada en estos
edificios, por su dificilísima amortización?

R.- Si esto ocurre, que esperemos que no, efectivamente se crearía un agravio
comparativo con las instalaciones de tecnología renovable y particularmente con
la  fotovoltaica  que  en  estos  momentos  tiene  un  alto  grado  de  integración
arquitectónica y que ha llegado a un punto de madurez tecnológica y económica.
Desde la plataforma estamos convencidos que imperará el sentido común y que el
balance  neto  como  eje  de  una  política  renovable  no  tendrá  que  soportar
gravámenes que impidan su implantación en edificios y que gracias a este tipo de
instalaciones se mejor el grado de eficiencia de los mismos.
 
P.-  ¿Cree  que  es  compleja  la  legalización  y  la  tramitación  del  autoconsumo
fotovoltaico en España?

R.-  Desde  la  Plataforma  estamos  convencidos  que  no;  como  te  he  dicho
anteriormente hay que legislar potenciando políticas energéticas a largo plazo



tecnológicamente viables como lo son la Generación Distribuida y el Autoconsumo
con Balance Neto y simplemente ver lo que hacen los países de nuestro entorno
con políticas muy favorables al desarrollo de este tipo de instalaciones que son el
futuro  para  un  país  como  el  nuestro  que  depende  energéticamente  de  las
importaciones de hidrocarburos del exterior.

P.-  En una Industria cuya curva de demanda coincida con la de la curva de
generación de la energía solar,  ¿sería posible ahorrar el  100% de la energía
demandada con fotovoltaica? ¿Sería preciso contar con la ayuda de acumuladores
de energía?.

Si  nuestra curva de demanda coincide con la curva de generación solar por
supuesto  que  podemos  generar  el  100%  de  la  energía  necesaria  para  el
funcionamiento de esa hipotética industria que me planteas, de todas formas este
no es  un caso real,  si  que existen procesos  que podemos reprogramar para
desviarlos  hacia  la  curva  de  generación  fotovoltaica,  procesos  discontinuos,
bombeos, etc.
Por eso el autoconsumo con balance neto es tan importante ya que nos permite
adaptar la curva de generación fotovoltaica lo más exactamente a la curva de
demanda exportando a la red solo en el  caso de excedentes.  Respecto a los
sistemas de acumulación están evolucionando muy rápidamente y es posible que
sean muy pronto el elemento que garantice un uso mucho más eficiente de las
energías renovables. En la feria Intersolar celebrada recientemente un Munich
eran  ya  muchos  los  sistemas  de  energías  renovables  con  soluciones  de
acumulación.
 
P.- Con la ayuda de un ejemplo ¿Qué porcentajes de ahorro en la factura eléctrica
se pueden lograr en una Industria con el autoconsumo instantáneo?

R.- Es muy arriesgado dar un porcentaje que sirva para todo tipo de procesos
industriales y actividades,  cada instalación se debe estudiar por parte de los
técnicos y profesionales del sector de forma que su eficiencia y rentabilidad sean
siempre óptimas. Lo que si te puedo asegurar es que en la mayoría de los casos
llegamos a porcentajes muy altos.
 
P.- Con un injusto peaje en el autoconsumo instantáneo… ¿a cuánto se puede
ampliar el plazo de  amortización de una instalación de balance neto fotovoltaico?



R.- Desde la Plataforma defendemos firmemente que no se puede imponer ningún
peaje al autoconsumo instantáneo y si un justo peaje a la energía balanceada o
vertida a la red, cualquier decisión que no se ajuste a este escenario hace inviable
el  desarrollo  de  la  Generación  Distribuida  y  el  Autoconsumo energético  con
Balance Neto.

9.  Tras todas estas preguntas que te he efectuado, ¿podemos decir al sector
fotovoltaico  español  que  no  esperen  a  la  promulgación  de  la  normativa  del
balance neto para empezar a ofrecer los servicios de instalación de energía solar
tanto a pymes como a grandes industrias?

R.-  En  estos  momentos  y  hasta  que  salga  el  decreto  sobre  el  balance  neto
podemos  ofrecer  nuestros  servicios  basándonos  en  la  legislación  vigente  y
atendiendo a los que nos dictan diferentes leyes, reales decretos y normas por
enumerar algunas de ellas la Ley 54/1997, RD 661/2007, la ITC-BT-40 del REBT
aprobado  por  el  RD842/2002,  el  RD341/2006  y  el  RD1699/2011  además  de
diferentes decretos y disposiciones que han emitido las Comunidades Autónomas
como Baleares, Castilla y León, Murcia, Extremadura, etc. Aunque hay que ser
realistas he insistir que solo con un desarrollo del balance neto acorde a las
expectativas que la sociedad española a depositado en este tipo de tecnologías
podemos asegurar no perder el tren de las energías renovables y la eficiencia
energética.

Muchas gracias D. Sergio.  Esperamos poder volver a reunirnos contigo por tu
experiencia en el mercado de Elécricidad y tus amplios conocimientos en materia
de autoconsumo fotovoltaico.

UNA SUSTANCIA COMÚN AYUDA
A  ALMACENAR  ENERGÍAS
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RENOVABLES

El dióxido de titanio (TiO2), una sustancia química comúnmente utilizada en las
industrias,  puede  ayudar  a  almacenar  la  energía  producida  por  fuentes
renovables,  según  un  estudio  publicado  en  Australia.

Esta sustancia que se usa,  por ejemplo,  como pigmento blanco en pastas de
diente, plásticos o bloqueadores solares, puede servir para la construcción de
dispositivos de almacenamiento de energías renovables, según la químico Yun Liu
de la Universidad Nacional Australiana. Las fuentes renovables, como la solar o
eólica, producen electricidad intermitentemente, por lo que su integración a la
red eléctrica supone un gran reto, explicó la investigadora a la cadena local ABC.

Pero el almacenamiento de esta energía, con ayuda de esta sustancia química,
podría contribuir a equilibrar la cantidad de energía que alimenta a la red, agregó
la científica. Liu y sus compañeros han intentado durante varios años hallar el
material perfecto para incluirlo en los condensadores eléctricos, unos dispositivos
pasivos  que  se  utilizan  para  almacenar  energía.  Para  ello,  los  científicos
propusieron  construir  estos  condensadores  mediante  la  separación  de  dos
electrodos  metálicos  con  un  aislante  (material  dieléctrico).  

«Si se separan dos monedas con un pedazo de papel ya se tiene un condensador
eléctrico, aunque el papel tiene una mínima capacidad de almacenamiento de
energía», explicó Liu. La químico australiana explicó que su equipo buscaba un
material que tenga tres características: una constante dieléctrica muy elevada
para que pueda almacenar mucha energía, una baja pérdida dieléctrica para no
desperdiciarla  y  la  capacidad  de  resistir  una  gran  gama  de  niveles  de
temperatura.  

Hallar este material no fue fácil porque generalmente éstos podían tener una
gran constante dieléctrica, pero adolecían de la capacidad de evitar la pérdida de
energía o de resistir  a diversas temperaturas.  Tras cinco años de trabajo,  el
equipo científico conformado también por Ray Withers, descubrió que el también
llamado óxido de titanio, manipulado a nivel molecular, cumple con todos los
requisitos. 

«Es un sueño hecho realidad», acotó la científico de la universidad australiana,
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quien consideró que este material que se encuentra en estado natural en todo el
mundo también puede ser utilizado en vehículos eléctricos y tecnología militar y
espacial. «Es un material simple y abundante y Australia actualmente domina el
mercado» exportador de este producto, acotó Liu, quien espera trabajar pronto en
las aplicaciones del dióxido de titanio.

AYUDAS  EN  MATERIA  DE
ENERGÍAS  RENOVABLES,
BIOCARBURANTES,  AHORRO  Y
EFICIENCIA ENERGÉTICA

Se han publicado las convocatorias de ayudas del IVACE en materia de Ahorro y
E f i c i enc ia
Energética: empresas, sector edificación, cogeneración y diversificación energéti
ca, transporte y alumbrado público, así como las ayudas en materia de Energías
Renovables y Biocarburantes para el ejercicio 2013.

Estas  ayudas  tienen  como  objetivo  impulsar  la  realización  de  proyectos  de
aprovechamiento  de  fuentes  de  energía  renovables,  fomentar  el  uso  de  los
biocarburantes,  potenciar  la  instalación  de  tecnologías  que  supongan  una
reducción del consumo energético y fomentar la utilización de combustibles que
supongan un menor impacto ambiental.
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IV PREMIO EMPRESAS SABIAS

El  Premio  Empresas  Sabias  reconoce  y  distingue  a  las  empresas  de  la
Comunitat Valenciana que promuevan medidas que favorezcan la igualdad de
oportunidades dentro de su organización. No es requisito necesario que la
empresa posea un Plan de Igualdad visado. 

Para  la  concesión  del  premio  se  valorarán  todas  aquellas  candidaturas  que
recojan actuaciones y/o medidas que estén implantadas al menos seis meses, que
favorezcan la igualdad de oportunidades en el ámbito empresarial.

El premio tiene dos modalidades:

MODALIDAD A: Empresas de capital privado que desarrollen su actividad en la
Comunitat Valenciana y cuenten con menos de 250 trabajadores/as.

MODALIDAD B: Empresas de capital privado con más de 250 trabajadores/as, o
empresas de capital público cualquiera que sea el tamaño de su plantilla.

Se concederá un premio por cada modalidad consistiendo los galardones en una
placa y/o diploma acreditativo.

El plazo de presentación de solicitudes finaliza el 31 de julio de 2013.

Para poder descargar la convocatoria debes estar registrado.

EL PESO DE LA BIOTECNOLOGÍA
EN LA ECONOMÍA ESPAÑOLA SE
DUPLICA DURANTE LOS AÑOS DE
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LA CRISIS

La cifra de negocios de las empresas usuarias de la biotecnología ha pasado de
suponer el 2,98% del PIB en 2008 al 7,15% en 2011. El sector aumenta la cifra de
empleo el 23,7%, hasta los 202.250 trabajadores en total. La inversión en I+D cae
el 5,3% por primera vez en los últimos diez años. Los factores mejor valorados
este año son el nivel formativo de los trabajadores y la disponibilidad de personal
cualificado en el mercado laboral, pero el apoyo de la administración pública y la
coyuntura económica son los peor considerados a la hora de facilitar el desarrollo
biotecnológico. Estos son algunos de los datos que la Asociación Española de
Bioempresas(ASEBIO) recoge en su Informe 2012.

La Asociación Española de Bioempresas (ASEBIO) ha presentado en la sede del
CSIC el Informe Anual ASEBIO 2012 que recoge los últimos datos del sector
biotecnológico español.

Entre los datos que más destacan de este Informe, se encuentra el peso de la
facturación de las empresas (dedicadas a la biotecnología y las que se declaran
usuarias) en el PIB español, que en 2011 ya alcanzaba el 7,15%. La evolución en
los años de la crisis, desde 2008, ha sido espectacular, ya que por entonces,
suponía el 2,98%. Este porcentaje, unido al del crecimiento del 23,7% del empleo
hasta los 202.250 trabajadores en 2011, presentan un sector en plena evolución,
capaz de crecer en momentos difíciles. 

Además, destaca el aumento de la cifra de negocios del sector, que alcanzó los
76.069 millones de euros en 2011, el 26,5% más respecto al año anterior, según
datos del módulo de biotecnología de la Encuesta sobre Innovación Tecnológica
en  las  empresas  2011  del  Instituto  Nacional  de  Estadística  recogidos  en  el
Informe ASEBIO 2012. 

En relación a la cifra de negocios, un 59,6% del total se atribuye a las empresas
que consideran que la biotecnología es una línea de negocio secundaria, mientras
que un 29,93% es generado por empresas donde la biotecnología supone una
herramienta necesaria para la producción y el 10,4% restante tiene que ver con
las empresas estrictamente biotecnológicas. 

El importante incremento de la facturación durante este año tiene que ver con la
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incorporación de la biotecnología a la actividad de grandes grupos industriales
que,  hasta la  fecha,  no habían afirmado que realizaban actividades con esta
tecnología. 

El número de empresas que realizan actividades relacionadas con la biotecnología
ascendió a 3.025 en 2011, con una tasa de crecimiento del 76,4%. De ellas, 660
empresas  han  desarrollado  la  biotecnología  como  actividad  principal  y/o
exclusiva,  lo  que  supone  un  aumento  del  7%  respecto  al  año  anterior.  

Sin embargo, a pesar de estos datos positivos, para estas 660 empresas los ratios
de  facturación,  empleo  e  inversión  han  descendido  ligeramente.  Este  hecho
muestra un cambio de tendencia que preocupa al sector, y que en opinión de
ASEBIO, se explica por la dificultad de acceso a financiación pública y privada. La
patronal solicita políticas públicas que acompañen a la consolidación del sector y
lamenta la pérdida de algunos instrumentos estatales y autonómicos que estaban
resultando útiles, como los promovidos desde Genoma España. 

Los  primeros  síntomas  de  este  posible  cambio  de  tendencia  son  los  datos
negativos y preocupantes de la inversión interna privada en I+D en biotecnología
que ascendió  a  537 millones  de euros  en 2011,  un 5,3% menos que el  año
anterior, lo que contrasta con el aumento de esta partida del 11,2% registrado en
2010. El gran esfuerzo en I+D que están haciendo las empresas que utilizan la
biotecnología en su negocio se está viendo afectado por la coyuntura económica y
por la escasez de financiación que ha provocado que las empresas destinen menos
fondos a esta partida, básica para mantener nuestro nivel de innovación. Esta
caída es la primera en los últimos diez años, en los que hemos llegado a tener
crecimientos del 31,8% en 2005 o del 46,6% en 2006. 

La Secretaria de Estado de Investigación, Desarrollo e Innovación, Carmen Vela
Olmo se muestra, no obstante, optimista: «el sector biotecnológico ha seguido
creciendo y prosperando, como demuestra el informe que presenta ASEBIO». 

Asimismo, afirma que «se ha incrementado el número de empresas que realizan
biotecnología, así como su facturación, el número de empleados o las patentes
publicadas». De esta manera, Vela ha destacado que las empresas biotecnológicas
«pueden jugar un papel  decisivo en la  economía española,  con un peso que
representa ya el 7,15% del PIB nacional». 

En  cuanto  a  la  presidenta  de  ASEBIO,  Regina  Revilla,  considera  que  «la



biotecnología  se  encuentra  en  la  encrucijada  de  un  entorno  de  cambio
tecnológico, demográfico, económico y social. En este contexto, con un flujo de
capital privado todavía insuficiente, necesitamos más que nunca el apoyo de la
Administración pública, porque nunca hemos estado tan próximos al éxito, pero
tampoco hemos visto nunca tan de cerca la posibilidad del colapso de muchos
proyectos técnica y económicamente competitivos, pero que necesitan acceso a
financiación,  un entorno regulatorio  estable  y  sensible  a  la  innovación y  los
incentivos adecuados». 

La Fundación Parque Científico  de Madrid,  en colaboración con ASEBIO,  ha
identificado, en el conjunto de España, 1.064 patentes en el sector biotecnológico
en 2012, lo cual representa un incremento del 15,4% con respecto al año 2011. El
72,37% de las paten-tes corresponden a solicitudes presentadas y el 27,6% a
concesiones. El sector empresarial, con un 31% de las patentes, fue el principal
agente  que  patenta  en  España,  seguido  de  la  universidad  (18%)  y  de  los
Organismos Públicos de Investigación (12%). CIMA es la entidad más activa en
2012, con 19 solicitudes y 8 concesiones, seguido por Laboratorios Esteve, que
pasa de la tercera a la segunda posición, desplazando a Lipotec a la tercera
posición. Conviene destacar a la empresa Almirall, que este año pasa a la cuarta
posición del ranking con 9 solicitudes y 6 concesiones y a Inkemia IUCT Group en
quinta con 12 solicitudes y 2 concesiones. 

En cuanto a las  publicaciones científicas de empresas españolas en distintas
revistas relevantes, se han computado un total de 248 impactos en 2012, un 76%
más respecto al año anterior (en 2011 el crecimiento fue del 6%), cuya titularidad
corresponde a 41 entidades. MSD pasa este año a ocupar la primera posición con
43 publicaciones, seguida por PharmaMar (Grupo Zeltia) con 30. 

Cataluña se reafirma como la comunidad autónoma con una mayor concentración
de empresas usuarias de biotecnología (17,52%), seguida de Andalucía (10,89%),
que adelanta a la Comunidad de Madrid, que pasa de tener el 11,85% al 6,99%
del total. El tercer puesto lo ocupa Galicia, con el 8,41%.
Por distribución sectorial, destaca el predominio de las empresas de alimentación
(65%)  y  salud  humana  (22%)  en  las  empresas  usuarias  de  la  biotecnología,
mientras  que  en  el  caso  de  las  empresas  estrictamente  biotecnológicas,  se
invierte el orden: salud humana (55%) y alimentación (34%).

En 2012, se registraron un total de 213 alianzas (un 90% más), de las que el 60%

http://www.fpcm.es/


se hicieron con el sector público, el 44,13% con empresas biotec y el 23,94% con
una empresa usuaria. 

En cuanto al número de productos lanzados el año pasado, se contabilizaron 132
nuevos  productos  y  servicios  en  el  mercado,  con  un  crecimiento  del  100%
respecto  a  2011.  Además,  se  crearon  64  nuevas  empresas  biotecnológicas,
manteniendo casi el mismo nivel que en 2011. 

Entre las operaciones llevadas a cabo por parte de entidades privadas, destacan
en  el  último  año  las  ampliaciones  de  capital  protagonizadas  por  Genmedica
Therapeutics (12 millones de euros),  TiGenix (6,7 millones),  AB-Biotics (cinco
millones  de  euros),  nLife  Therapeutics  (cinco  millones  de  euros)  y  Neol
Biosolutions  (cuatro  millones  de  euros),  las  adquisiciones  de  Grifols  de  VCN
Bioscience y Araclon Biotech y las salidas al MAB de Bionaturis e Inkemia IUCT
Group. 

En el Índice ASEBIO/Vivia Biotech, aparecen como los factores mejor valorados
este año para el desarrollo del sector biotecnológico en el país el nivel formativo
de los trabajadores y la disponibilidad de personal cualificado en el mercado
laboral. En cuanto a los factores dificultadores, aparece con la mayor puntuación
el apoyo de la administración pública y la coyuntura económica. En el caso del
apoyo de la administración pública al sector biotecnológico, ha sufrido una fuerte
caída en su puntuación, del 21% con respecto al año 2011. 

Por  tercer  año consecutivo,  las  empresas  asociadas  a  ASEBIO consideran la
interna-cionalización  como  su  prioridad  para  el  año  2013,  seguida  por  la
adquisición  de  conocimientos  y  tecnologías  y  por  aliarse  con  otra  empresa
usuaria. 

El 89% de los socios de ASEBIO realizó alguna actividad internacional en 2012,
cifra algo superior a la de 2011. La actividad que mayor crecimiento experimenta
es el ‘licensing out’, que pasa del 21% al 44%. Hay que destacar el importante
aumento de la implantación exterior de nuestras empresas, pasando de tener 64
entidades en 26 países en 2009 a 136 en 41 países de los cinco continentes en
2012. 

Durante 2012, un total de 41 empresas (+32% respecto a 2011) firmaron 76
alianzas internacionales (+58%). Este aumento es el más importante registrado
desde que ASEBIO contabiliza este tipo de acuerdos internacionales. 



La distribución geográfica de estas alianzas se mantiene similar a la de años
anteriores,  siendo  protagonizadas  casi  en  su  gran  mayoría,  por  empresas  o
instituciones del resto de países europeos (62%) y de Norteamérica (22%). Del
resto, un 9% del total fueron alianzas con países asiáticos (principalmente Japón)
y el 7% restante con países lati-noamericanos. 

Hay  que  destacar  que  las  protagonizadas  por  los  socios  de  ASEBIO se  han
duplicado prácticamente en los  últimos cuatro  años,  pasando de 40 alianzas
internacionales en 2009 a 76 en 2012. 

Desde su creación, en 2008, ASEBIO gestiona el Plan de Internacionalización del
ICEX  para  el  sector  biotecnológico  español,  que  incluye  de  forma  anual
actividades de apoyo y promoción del sector para facilitar la internacionalización
de las empresas del sector. 

CAPÍTULO DE RESPONSABILIDAD SOCIAL CORPORATIVA

El  Informe  ASEBIO  2012  incluye  por  segundo  año  consecutivo  un  capítulo
dedicado a la Responsabilidad Social Corporativa, que este año se ha centrado en
el  rol  social  que  cumple  este  sector  en  la  investigación  y  desarrollo  de
medicamentos huérfanos, con el fin de apoyar la declaración de 2013 por parte
del Gobierno del Año de las Enfermedades Raras. El sector biotecnológico busca
un  reconocimiento  no  sólo  como  descubridor  de  nuevos  tratamientos,  sino
también como defensor del avance científico y social que se produce a la hora de
encontrar fármacos para estas enfermedades que suponen en muchas ocasiones
rechazo social para los que las padecen. 

CAMPOS DE ACTUACIÓN DE ASEBIO

En los últimos meses ASEBIO ha continuado trabajando en rediseñar ciertos
programas públicos dirigidos al  sector biotec,  como es el  caso del  Programa
INNVIERTE BIO o la Ley de Apoyo a los Emprendedores.

En cuanto  a  las  recomendaciones  en  el  Programa INNVIERTE BIO,  ASEBIO
considera que se debería eliminar el requisito de tener, al menos, dos inversores
privados  independientes,  de  forma  que  sea  suficiente  uno  solo;  reducir  la
inversión privada mínima de 10 millones de euros de co-inversión a cinco millones
de  euros  y  eliminar  el  requisito  de  que  la  participación  sea  de  ‘no  control’
necesariamente. Por otro lado, consideramos que sería conveniente eliminar la



cantidad  de  inversión  anual.  Creemos  que  sería  importante  matizar  en  qué
momento o fase de desarrollo de la inversión se establecería un porcentaje de
participación máximo para las administraciones públicas. 

En líneas generales, ASEBIO aplaude las medidas que recoge el Proyecto de Ley
de Apoyo a los Emprendedores y su Internacionalización ya que este tipo de
políticas suponen un paso más hacia el  cambio de modelo productivo que la
economía española necesita. De hecho, la Asociación se siente en cierta medida
artífice del Art. 25 referen-te a Incentivos fiscales a las actividades de I+D y a las
rentas procedentes de determinados activos intangibles. Este artículo recoge las
demandas  que  ASEBIO  viene  haciendo  desde  2003  sobre  la  necesidad  de
anticipar las deducciones por gasto de I+D de las empresas que, en fase de
desarrollo de producto no pueden aplicarlas por tener base imponible negativa o
insuficiente. Aunque la redacción actual impide que tenga un efecto de inyección
rápida de liquidez, que retrasa hasta dos años desde la entrada en vigor de la Ley,
creemos  que  el  planteamiento  satisface  las  reclamaciones  históricas  en  este
ámbito y por tanto, creemos que es una muy buena noticia para el sector y para
ASEBIO. 

En cuanto al Programa Horizon 2020, ASEBIO considera que se debe potenciar y
promover  la  participación  de  las  pymes  dentro  de  la  coordinación  de  los
proyectos;  reducir  las  cargas  administrativas  e  incluir  un  instrumento  con
menores requisitos de participación y menos competitivos para aquellas regiones
que parten de una inversión en I+D más baja que otras regiones de la UE, con el
objetivo  de ir  incorporándolas  progresivamente al  sistema de investigación y
desarrollo. 

Otro de los ámbitos en los que ASEBIO sigue trabajando es en el de fomento de la
compra pública de tecnología innovadora, junto con el Ministerio de Economía y
Competitividad,  CDTI  y  diversas  Comunidades  Autónomas,  como  Andalucía,
Galicia, Extremadura, Cataluña o Castilla-La Mancha o Castilla León. 

Los patrocinadores oficiales de este Informe son el Grupo Zeltia y AbbVie; los co-
patrocinadores son Amgen, Bioibérica, Grifols, Merck, MSD y Parque Científico
de Madrid; los colaboradores son Ferrer y Genzyme, a Sanofi Company y Life
Length y los patrocinadores de capítulos son el Gobierno de Castilla La Mancha,
Vivia Biotech, Agencia Idea, Fecyt, Pellisé Abogados, Genetrix, Monsanto, Neol,
Inkemia IUCT Group, Ingenasa y Promega.



ESPAÑA  ACOGE  EL  PRIMER
MOLINO  MARINO  CON  NUEVOS
AVANCES

El elemento más novedoso del primer aerogenerador marino es, precisamente, la
estructura flotante sobre la  que se asentará.  Además,  estará preparado para
generar energía en alta mar.

El molino marino que se anclará a cuatro kilómetros de la costa del norte de
España (Vizcaya). Será el primero que se instalará mar adentro. Tendrá 97 metros
de altura y basamento flotante. Con forma de trípode, dispondrá de tres patas de
elefante perfectamente ensambladas.

Las tres columnas, de 25 metros de altura, contarán con una parte hueca que,
mediante un complejo sistema de tuberías, posibilitará que el agua que hará de
lastre fluya en equilibrio  en su interior  para evitar  que la  torre se hunda o
vuelque. En el proyecto, participan 17 compañías, entre ellas Acciona, Cadenas
Vicinay o Tecnalia. Sus dimensiones son colosales y está preparado para generar
energía en alta mar. Los expertos aseguran que el futuro de las renovables pasa
por el mar, por las estructuras off-shore, que causan un impacto sobre el paisaje y
el medio ambiente muy inferior a lo que sucede en tierra. Y ¿por qué se ha elegido
este litoral español para poner en marcha un programa de este calado? 

Principalmente por dos razones: buena parte de las compañías que colaboran en
el proyecto -conocido como HiPRwind- están asentadas en esta zona de la costa
española  y,  sobre  todo,  porque  el  aerogenerador  pretende  aprovechar  la
infraestructura de Bimep (Biscay Marine Energy Platform), la zona de exclusión
de cinco kilómetros cuadrados, distancia reservada para producir energía a partir
de la fuerza de las olas.
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CONCESIÓN DE INSTRUMENTOS
FINANCIEROS PARA PROYECTOS
DE  INNOVACIÓN  PARA  EL
EJERCICIO 2013

El  objeto  de la  presente resolución es  establecer  las  bases  reguladoras  y  la
convocatoria  para la  concesión por el  Instituto Valenciano de Competitividad
Empresarial  (IVACE)  de  préstamos  bonificados  y  subvenciones  vinculadas  a
proyectos de innovación para el ejercicio 2013.

Mediante esta convocatoria de instrumentos financieros el IVACE concertará la
concesión de préstamos bonificados y concederá subvenciones a fondo perdido
sobre el coste de los proyectos de innovación asociados al préstamo.

DOCV

TODO  SOBRE  O&M  EN  CSP
TODAY INGENIERÍA + 2013

La tercera edición de CSP Today Ingeniería + se celebrará en Sevilla, entre los
días 12 y 13 de noviembre, como parte de la Semana Internacional de CSP. En el
encuentro  se  darán  cita  operadores  de  plantas,  investigadores,  ingenieros  y
técnicos expertos con líderes internacionales de la industria termosolar.

Una de las sesiones más destacadas contará con la participación de directores de
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Operación y Mantenimiento (O&M) de todas las tecnologías termosolares: cilindro
parabólico, torre, fresnel y biomasa hibridada. En ella se debatirán las mejores
estrategias para maximizar el  rendimiento de una planta y las  técnicas para
optimizar según los recursos de los que se dispongan.

ONTINYENT  VUELVE  A  ABRIR
UNA FÁBRICA TEXTIL GRACIAS A
LA MODA INFANTIL

Tras  años  de  cierres  y  reconversiones,  una  de  las  cunas  valencianas  de  la
industria textil será testigo del nacimiento de una factoría española. La patronal
de  la  moda infantil  Asepri  instalará  en  Ontinyent  la  fábrica  multimarca  que
pruemueve  para  recuperar  producción  y  empleo  en  España.  La  factoría  en
principio tendrá carga de trabajo de seis empresas y espera iniciar su actividad
entre septiembre y noviembre.

Ontinyent vuelve a abrir una fábrica textil gracias a la moda infantil,Valencia.-
Economía y empresa Expansión.com

LA FEDERACIÓN VALENCIANA DE
EMPRESARIOS  DE  LA
CONSTRUCCIÓN  (FEVEC)  SE
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INTEGRA  EN  INNOVALL  COMO
SOCIO TECNOLÓGICO

Con fecha 23 de julio de 2013 la Federación Valenciana de Empresarios de la
Construcción (FEVEC) se integra en INNOVALL como socio tecnológico.
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